

## "No sabemos ni cuándo ni cómo va a ser el examen" - El País - 08/09/2016

### **“No sabemos ni cuándo ni cómo va a ser el examen”**

Los docentes critican la dificultad de este arranque de curso por la “incertidumbre”

A. LUCAS / P. Á., **Sevilla / Madrid**  
Cuando Paloma Domínguez se plante por primera vez frente a sus alumnos de segundo de Bachillerato el día 13, les dirá: “Esta es la planificación del curso, pero puede cambiar”. “Es una rémora para ellos”, explica esta docente con 23 años de experiencia, que

imparte Lengua y Literatura en un instituto de Madrid. Domínguez alude a la “incertidumbre” del inicio de curso que han repetido todos los sindicatos docentes en estos primeros días de septiembre por las reválidas de ESO y Bachillerato. Hasta el ministro de Educación en funciones, Íñigo

Méndez de Vigo, señalaba esta semana en una entrevista a Europa Press que, si hay pacto de Gobierno con Ciudadanos, “solo” se suspendería la reválida de cuarto de la ESO porque la de segundo de Bachillerato sustituye a la selectividad. Educación tiene hasta el 30 de noviembre para determinar el marco general de la prueba, que luego deben desarrollar las comunidades.

“No sabemos ni cuándo ni cómo va a ser el examen. En principio, haré mis contenidos como hasta ahora, pero no sé cuánto temario puedo ver sin saber la fecha y me gustaría que me aclararan si entran también las lecciones del primer curso”, añade Domínguez.

“Al principio cumpliremos la programación prevista para este

curso y cuando tengamos instrucciones más claras intentaremos conectarla con las nuevas demandas”, explica por su parte Javier Puerto, profesor de Historia y Geografía de Bachillerato en un instituto andaluz y vicepresidente de la Asociación de Profesores de Institutos de Andalucía (APIA). Esta región ha avanzado que no seguirá las pautas del Gobierno y prevé implantar pruebas basadas en la evaluación continua, como ya hicieron el curso pasado con las de primaria.

“Todos los años hemos formado a los alumnos mirando en la dirección de la PAU [antigua selectividad] para que se enfrenten a ella con las máximas garantías posibles, pero la incertidumbre perjudica severamente a su formación”, denuncia Puerto.